

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berbagai macam kebutuhan informasi dimiliki informan berkaitan dengan kehamilan dan pengasuhan bayi. Kebutuhan informasi muncul sejak persiapan kehamilan sampai dengan kegiatan pengasuhan bayi, mulai dari tumbuh kembang dan gizi janin maupun bayi sampai dengan berbagi doa untuk ibu mengandung dan doa untuk anak. Kebutuhan informasi kehamilan muncul untuk memenuhi kebutuhan kognitif informan. Demikian pula dalam kebutuhan informasi pengasuhan bayi. Namun, pemenuhan kebutuhan kognitif dalam hal pengasuhan bayi kemudian memicu munculnya kebutuhan afektif yang kemudian memotivasi kebutuhan informasi pengasuhan bayi yang lain.

Sumber informasi yang dimanfaatkan adalah media cetak; buku, majalah, koran dan brosur. Informan juga mengakses sumber informasi personal formal; dokter, bidan dan dukun bayi. Lebih lanjut lagi, mereka juga mengakses sumber informasi personal informal, seperti orang tua, suami, saudara, maupun teman. Sebagai pilihan pertama, informan memanfaatkan sumber informasi yang paling mudah diakses, yaitu sumber informasi personal informal. Jika kebutuhan informasinya belum terpenuhi, mereka memanfaatkan sumber informasi personal formal dan

media cetak. Pemilihan media cetak sebagai sumber informasi pun dimulai dari yang paling mudah diakses.

Berbagai upaya dilaksanakan para informan dalam pencarian informasi mereka. Melalui media cetak, informan mengakses media cetak dengan membeli, meminjam, memfotokopi, maupun diberi oleh orang lain. Melalui sumber informasi elektronik, informan menelusur sendiri maupun dibantu oleh suami. Melalui sumber informasi personal, para informan bertanya aktif, bertanya hanya jika ada kesempatan, dan dibri tahu.

Hambatan yang dihadapi oleh para informan pada umumnya adalah hambatan biaya dan hambatan akses. Bai mereka, biaya yang dikeluarkan untuk pencarian informasi tidak boleh mengganggu budget pengeluaran lain yang sudah mereka miliki. Hambatan akses dialami oleh para informan ketika mereka tidak bisa secara berinteraksi dengan sumber inofrmasi personal lketika mreka sedang membutuhkan.

Pada akhirnya, Model konseptual praktek informasi dua dimensi oleh McKenzie sesuai untuk menggambarkan perilaku pencarian informasi oleh para infoamn penelitian ini. Setelah digambarkan melalui model tersebut, dapat ditemukan tiga tipe umum perilaku yang berbeda pada informan.

Tipe pertama dari para informan menunjukkan perilaku yang aktif dalam pencarian informasi. Tipe kedua adalah perilaku yang pasif dalam pencarian informasi. Tipe terakhir menunjukkan perilaku yang

mengikuti arah mata angin, dia akan aktif jika kesempatan untuk aktif datang padanya, dan pasif di waktu lain.

## B. Saran

Peneliti memiliki beberapa saran untuk beberapa pihak, yaitu:

### 1. Pemerintah Kabupaten Jombang.

Untuk mendukung pencarian informasi yang penting dilakukan oleh ibu mengandung dan mengasuh bayi di Kabupaten Jombang, peneliti menyarankan Pemkab Jombang untuk:

- a. memberikan fasilitas yang lebih sesuai, yang bisa dimanfaatkan oleh warganya, terutama kaum ibu. Tidak ada informan yang memanfaatkan fasilitas hot spot yang telah disediakan di alun-alun. Oleh karenanya, pemerintah perlu menyediakan fasilitas informasi yang lebih sesuai untuk para perempuan di Kabupaten Jombang, yaitu layanan informasi yang mudah diakses oleh siapa saja dan tersebar merata di wilayah Kabupaten Jombang.
- b. Mengkampanyekan pentingnya pengetahuan tentang kehamilan dan pengasuhan bayi, terutama dalam bidang kesehatan, kepada para calon ibu, para ibu hamil, dan para pasangan calon pengantin maupun pasangan suami istri.
- c. Mengadakan kompetisi yang berkaitan dengan kehamilan dan pengasuhan bayi. Dengan demikian, diharapkan para waranya akan memiliki motivasi kognitif dan afektif yang bisa mendorong

mereka memiliki kebutuhan informasi tentang kehamilan dan pengasuhan bayi. Kemudian, diharapkan mereka melakukan pencarian informasi dalam hal tersebut.

## 2. Pengusaha taman bacaan di Jombang.

Kini, semakin banyak majalah yang berkaitan dengan kehamilan dan pengasuhan anak. Topik ini juga cenderung mendapatkan banyak perhatian. Oleh karenanya, merupakan usaha yang menguntungkan jika pengusaha persewaan buku, komik dan novel juga menyewakan berbagai majalah dan buku mengenai kehamilan dan pengasuhan bayi.

## 3. Peneliti lain.

Untuk penelitian selanjutnya, peneliti merekomendasikan penelitian mengenai keefektifan fasilitas layanan informasi kesejahteraan ibu dan anak yang tersedia di Kabupaten Jombang.